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勘察设计工作会议上，建设部提出的发展合伙人制的事务所

，到目前为止进展如何？本报记者采访了建设部市场管理司

王早生副司长和勘察设计监管处处长张文斗。 王副司长介绍

说，加快推进设计事务所的发展，是促进勘察设计单位体制

改革的需要，也是与国际接轨的需要，现阶段，还处于设计

体制并轨的过渡时期，事务所要有计划地发展，有一定的总

量控制。 关于目前的进展状况，张文斗处长介绍说，建设部

２０００年285文中对《建筑工程设计事务所管理办法》对设

立事务所的条件、责任形式、申报程序都做了明确规定，同

时也制定了建筑、结构、机电专业事务所的资质标准。目前

各地进展情况不一，总的说来，对事务所制还是积极响应的

，有些地方发展得还比较快。目前为止申报到部里的共有30

多家，去年批下来的有24家。在总量控制的170家左右内，部

里没有时间限制，总的原则是成熟一个批一个，采取竞投审

批的方法。综合事务所的设立应与单位改制相结合。 设计事

务所是国外通行的一种经营模式，尤其是合伙人制的专业事

务所，有利于把责任和从事设计人员的信誉联系起来，有利

于保证工程设计质量，责任主体明确，非常适合建筑设计的

职业特性。从19９４年开始，为了探索与国际接轨的路子，

我们曾做了一些名人事务所的试点工作，摸索积累了一些经

验。随着市场化、国际化进程的加快和注册执业制度的不断

完善，扩大设计事务所的试点范围已经具备了一定的基础和



条件，我们鼓励发展一批具有一定知名度的注册建筑师、注

册工程师领衔创办合伙人制的设计事务所，特别是一些设计

能力很强的中青年骨干，要为他们营造一个良好的创作环境

多出好的设计作品。 但考虑到目前国有大中型勘察设计单位

体制改革还没有完全到位，改制工作是一个复杂渐进的过程

，如果私营事务所完全放开，可能会对改制工作有一定的影

响。因此这次扩大私营事务所的试点工作在建设部的统一部

署下，对各省市也作了一定的名额限制，随着改制工作的进

展情况，今后将逐步放开。1 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


